

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.41/277/2018

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtbaurat Ricus Kerckhoff	Amt für Stadtplanung und Bauordnung

Sachbearbeiter/in: Theresia Mattes

Bürgerinnen- und Bürgerwettbewerb zur Gestaltung der Schwabacher Ortsteile 2018

Anlagen:
Ausschreibung 2018

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Planungs- und Bauausschuss	11.12.2018	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

1. Auf eine Vergabe des Preises soll verzichtet und der Wettbewerb aufgehoben werden.
2. Dem Wettbewerbsbeitrag des Bürgerforums Eichwasen e.V. wird eine Anerkennung in Höhe von 5000 € zugesprochen.
Dieser Betrag ist zweckgebunden für die vorgeschlagene Verbesserung der Grünanlage zu verwenden.
Die Verwaltung der Stadt Schwabach wird gebeten, auf Basis der Idee des Bürgerforums zu prüfen, inwieweit das Naherholungs- und Freiraumangebot im Bereich des südlichen Grüngürtels verbessert werden kann, z.B. Wegeverbindungen.
3. Die Verwaltung wird damit beauftragt, zu prüfen, wie der verbleibende Betrag von 25.000 € sinnvoll zur Aufwertung Schwabacher Stadtteile eingesetzt werden kann.

Finanzielle Auswirkungen	X	Ja	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag		5.000,- € Bürgerforum Eichwasen e.V. 25.000,- € Aufwertung Schwabacher Ortsteile	
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt		30.000,- €	
Haushaltsmittel vorhanden?		Ja, anteilig (PSK 551101.0171000 – Projekt 408)	
Folgekosten?			

I. Zusammenfassung

Nach der Auslobung des Wettbewerbs im April 2018 gingen bis zur Bewerbungsfrist am 04.Juni 2018 insgesamt 3 Vorschläge ein.
Die Vorprüfung erfolgte im Amt für Stadtplanung und Bauordnung und durch zugezogene Fachgutachterinnen und –gutachter.

Am 05. November 2018 fand die Jurysitzung statt.
Die Jury empfiehlt dem Planungs- und Bauausschuss einstimmig:

1. Auf die Vergabe eines Preises soll verzichtet und der Wettbewerb aufgehoben werden.
2. Dem Wettbewerbsbeitrag des Bürgerforums Eichwasen e.V. wird eine Anerkennung in Höhe von 5.000 € zugesprochen.
Dieser Betrag ist zweckgebunden für die vorgeschlagene Verbesserung der Grünanlage zu verwenden.
Die Verwaltung der Stadt Schwabach wird gebeten, auf Basis der Idee des Bürgerforums zu prüfen, inwieweit das Naherholungs- und Freiraumangebot im Bereich des südlichen Grüngürtels verbessert werden kann, z.B. Wegeverbindungen.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, wie der verbleibende Betrag von 25.000 € sinnvoll zur Aufwertung Schwabacher Stadtteile eingesetzt werden kann.

II. Sachvortrag

In diesem Jahr wurde zum zweiten Mal der Wettbewerb zur Gestaltung der Schwabacher Ortsteile ausgeschrieben (Anhang 1).

Die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Schwabach wurden erneut aufgefordert, Ideen zu formulieren und Gestaltungskonzepte einzureichen, durch die das soziale und kulturelle Leben in den öffentlichen Lebensräumen in ihrem Stadtteil gefördert werden.

Der Stadtrat hat im Haushalt 30.000 € für die Auslobung dieses Wettbewerbs bereitgestellt.

Nach der Auslobung im April 2018 gingen bis zur Bewerbungsfrist am 04.Juni 2018 insgesamt drei Vorschläge ein.

1. Aufwertung des Grüngürtels im südlichen Eichwasen
Bürgerforum Eichwasen e.V.
2. Errichtung eines Wasserspielplatzes im Stadtpark
Wirtschaftsjunioren Schwabach
3. Errichtung eines Aussichtsturmes und eines Barfußpfades in der Maisenlach
Herr Mayr

Die Vorprüfung erfolgte im Amt für Stadtplanung und Bauordnung und durch zugezogene Fachgutachterinnen und –gutachter.

Die Zusammenfassung dieses Quervergleichs ergab folgendes Ergebnis:

Aufwertung des Grüngürtels im südlichen Eichwasen:

Dieser Wettbewerbsbeitrag entspricht dem Ausschreibungsgedanken, die Schwabacher Ortsteile zu stärken. Der Grundidee des Wettbewerbs, gemeinsam im Stadtteil für den Stadtteil etwas zu schaffen, um den Zusammenhalt und das Zusammenleben im Stadtteil zu stärken, wird der Vorschlag leider nicht gerecht. Evtl. ist das Eichwasenforum zu motivieren, selbst in einer gemeinsamen Aktion ein Element zu gestalten. Die Idee, den Grüngürtel

attraktiver zu gestalten, ist sehr gut. Die Möblierung lässt sich gut umsetzen, denn dies ist auch in Teilschritten möglich. Bei der Ausgestaltung sollte etwas mehr auf den demografischen Wandel eingegangen werden, d.h. die ältere Generation sollte etwas mehr Berücksichtigung finden. Zudem sollten Schutzhütte und Jugendbank zur Konfliktvermeidung nicht in unmittelbarer Nähe der Wohnungen realisiert werden.

Errichtung eines Wasserspielplatzes im Stadtpark:

Dieser Beitrag wird dem Wettbewerbsgedanken, die Stadtteile Schwabachs zu stärken, nur eingeschränkt gerecht.

Dennoch ist dies eine sehr gute Idee, die an anderer Stelle realisiert werden sollte.

Errichtung eines Aussichtsturmes und eines Barfußpfades in der Maisenlach:

Dieser Beitrag wird dem Wettbewerbsgedanken, die Stadtteile Schwabachs zu stärken, nur eingeschränkt gerecht. Das Preisgeld reicht bei weitem nicht aus. Es sind weder organisatorische noch personelle Strukturen vorhanden, um solch ein Projekt realisieren zu können.

Am 05. November 2018 fand die Jurysitzung statt.

Anwesend waren:

Matthias Thürauf (Oberbürgermeister und Juryvorsitzender)

Karin Holluba-Rau (Bündnis 90 / die Grünen)

Bruno Humpenöder (Freie Wähler)

Detlev Paul (CSU)

Martin Sauer (SPD)

Axel Rötschke (FDP)

Ricus Kerckhoff (Stadtbaurat)

Kai Maier (Stv. Amtsleiter A 41)

Cornelia Grebe-Donhauser (A 45)

Positiv gesehen wurde das Engagement der Teilnehmenden, die sich im Zuge ihres Wettbewerbsbeitrages mit ihrem Stadtteil bzw. ihrer Stadt intensiv befasst und kreative Vorschläge und Anregungen eingebracht haben.

Kritisch gesehen wurde jedoch, dass die Vorgaben des Wettbewerbes bei keinem der eingereichten Projekte erfüllt wurden.

Als Empfehlung für den Planungs- und Bauausschuss wurde von der Jury einstimmig beschlossen:

1. Die Jury verzichtet auf die Vergabe eines Preises und empfiehlt dem Planungs- und Bauausschuss die Aufhebung des Wettbewerbes.
2. Dem Wettbewerbsbeitrag des Bürgerforums Eichwasen e.V. wird eine Anerkennung in Höhe von 5.000 € zugesprochen.
Dieser Betrag ist zweckgebunden für die vorgeschlagene Verbesserung der Grünanlage zu verwenden.
Die Verwaltung der Stadt Schwabach wird gebeten, auf Basis der Idee des Bürgerforums zu prüfen, inwieweit das Naherholungs- und Freiraumangebot im Bereich des südlichen Grüngürtels verbessert werden kann, z.B. Wegeverbindungen.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, wie der verbleibende Betrag von 25.000 € sinnvoll zur Aufwertung Schwabacher Stadtteile eingesetzt werden kann.

III. Kosten

Der Stadtrat hat im Haushalt 30.000 € für die Auslobung dieses Wettbewerbs bereitgestellt.
(PSK 551101.0171000 – Projekt 408)

Bei entsprechendem Beschluss würde dem Bürgerforum Eichwasen e.V. eine Anerkennung in Höhe von 5.000€ zur zweckgebundenen Verwendung zugesprochen werden und für die verbleibenden 25.000€ durch die Verwaltung geprüft werden, wie diese zur Aufwertung der Schwabacher Ortsteile sinnvoll eingesetzt werden können.